

● (1420)

Le sénateur Roblin: Quand il s'agit d'enquiquiner, mon honorable amie n'a pas son pareil. Je lui dirai que je recevrai volontiers tous les renseignements qu'elle voudra bien me faire parvenir. Si cela peut l'encourager, j'ai un dossier spécial à mon bureau portant son nom et la rubrique: Betteraves à sucre. Chaque question qu'elle pose, tous les discours ou le moindre geste qu'elle fait en cette enceinte ou ailleurs figurent dans ce dossier. Elle peut être assurée que je suis son allié fidèle.

LES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

LES ÉLECTIONS PRÉSIDENTIELLES AUX PHILIPPINES—LE RAPPEL ÉVENTUEL DE L'AMBASSADEUR DU CANADA

L'honorable Gildas L. Molgat: Honorables sénateurs, je voudrais poser une question au sujet des Philippines. Je veux savoir si le gouvernement a envisagé de rappeler l'ambassadeur du Canada, pour lui donner de nouvelles instructions lui communiquant que notre gouvernement désapprouve nettement les incidents qui se sont produits lors des dernières élections dans ce pays.

L'honorable Duff Roblin (leader du gouvernement): Je peux fournir au sénateur la réponse que j'ai donnée au leader de l'opposition.

LE RÉTABLISSEMENT DES RELATIONS DIPLOMATIQUES AVEC L'IRAN

L'honorable Peter Bosa: Honorables sénateurs, je voudrais poser une question au leader du gouvernement au Sénat. Le Canada a de toujours joué un rôle de premier plan dans la promotion de la paix et de la stabilité internationales.

Le sénateur Flynn: Qui cela?

Le sénateur Bosa: Le Canada, par l'entremise de M. Pearson et de M. Trudeau.

Le sénateur Phillips: Êtes-vous en train de nous dire que M. Trudeau n'y est pour rien?

Le sénateur Bosa: M. Trudeau et M. Pearson ont joué un rôle très important dans le domaine des affaires internationales.

Le sénateur Phillips: Entendez-vous par là que M. Trudeau n'a rien fait?

Le sénateur Bosa: Non, je fais valoir que M. Trudeau a lui aussi joué un rôle important dans le domaine des affaires internationales.

Compte tenu des hostilités accrues entre l'Iran et l'Iraq dans la région du Golfe, le gouvernement a-t-il entrepris de rétablir les relations diplomatiques avec l'Iran?

L'honorable Duff Roblin (leader du gouvernement): Pas à ma connaissance, honorables sénateurs.

L'ÉCONOMIE

LA BAISSÉ DU DOLLAR CANADIEN

L'honorable Ian Sinclair: Honorables sénateurs, j'ai une question à poser au leader du gouvernement au Sénat. Peut-il

[Le sénateur Fairbairn.]

nous dire s'il est convaincu que l'électorat canadien a fait savoir qu'il ne supportera pas de se faire leurrer une deuxième fois?

L'honorable Duff Roblin (leader du gouvernement): Ma conviction n'a vraiment rien à voir à la question. Ce que je sais, c'est que mon honorable ami n'est pas content de s'être fait leurrer.

Le sénateur Sinclair: Je ne m'étais pas rendu compte que le leader du gouvernement participait à la manœuvre. Pourrait-il alors nous dire pourquoi le dollar canadien reste au-dessous de 75c. américains alors que son chef ne cesse de demander qu'on le félicite pour tout ce qu'il a fait. Pourquoi est-ce que le dollar canadien continue de traîner dans les bas-fonds?

Le sénateur Roblin: Je ne suis pas si sûr que tout aille si mal. Le dollar approche maintenant les 72c. américains, ce qui est bien mieux que ce que nous avons vu il y a peu. Mais je m'en remets à mon honorable ami, il s'y connaît en fait d'argent.

Le sénateur Sinclair: Peut-être le leader du gouvernement voudra-t-il intervenir, avec ses collègues, pour essayer de venir en aide aux victimes de la hausse très réelle des taux d'intérêt qui a fait suite à la baisse du dollar.

Le sénateur Roblin: Mon honorable ami n'est pas nouveau ici. Il a pu voir ce que le gouvernement actuel et les autres ont fait pour défendre le dollar canadien. Sachant quel rôle les taux d'intérêt jouent dans cette lutte, il peut répondre lui-même à sa question.

Le sénateur Sinclair: Je préférerais que ce soit le leader du gouvernement qui réponde. Ce n'est pas moi le gouvernement.

Le sénateur Roblin: C'est bien tant mieux, d'ailleurs.

Le sénateur Sinclair: C'est lui qui y est, pour l'instant.

L'INDUSTRIE

L'AÉROSPATIALE—L'ADJUDICATION DES CONTRATS DE SERVICES

L'honorable Gildas L. Molgat: Honorables sénateurs, j'ai posé hier des questions sur l'industrie aérospatiale du Manitoba au leader du gouvernement. J'ai notamment parlé des problèmes découlant d'un contrat portant sur la réparation des avions CF-18 et de la société Bristol Aerospace de Winnipeg. Normalement, lorsque le leader du gouvernement répond, il dit que nous ne pouvons pas lui demander, en sa qualité de ministre, quels conseils il donne au gouvernement. Hier, il n'a toutefois pas répondu à titre de ministre mais à titre de sénateur. Voici ce qu'il a dit:

... j'entends faire tout en mon pouvoir, en ma qualité de sénateur du Manitoba ...

Je pose par conséquent des questions au leader du gouvernement en tant que sénateur, et pas à titre de ministre. Peut-il me dire quels conseils il a donnés au gouvernement et ce qu'il propose de faire en sa qualité de sénateur du Manitoba, car c'est urgent

L'honorable Duff Roblin (leader du gouvernement): Honorables sénateurs, je ne peux pas faire un dédoublement de personnalité. Je peux dire à mon honorable collègue que j'attirerai l'attention sur ce problème à titre de ministre.